
Protokoll der 

34. Sitzung des 37. AStA der Universität 

Osnabrück

Datum: 6. Juni 2011

Ort: Sitzungssaal des AStA-Gebäude

Beginn: 20.00Uhr

Protokollant: René Hornstein

Anwesende:

Referent für Finanzen: Tobias Fiebig

Referent für Fachschaften: Christoph Ott

Referent für Soziales: Nico Feyer, Julia Papenfuß

Referent für Hochschulpolitik: Philipp Möcklinghoff, René Hornstein

Referent für Öffentlichkeit: Sebastian Segebade, Lukas Hennies

Referent für Kultur: Paul Lücke

Referent für Internationales: nicht anwesend

Referent für Ökologie: nicht anwesend

Tagesordnungspunkte:

TOP 1 Begrüßung und Formalia
TOP 2 Berichte
TOP 3 Dies academicus 
TOP 4 Auswirkungen des Workshops Bologna Belastet
TOP 5 Promovierende
TOP 6 Verleih der Funkgeräte des AStAs
TOP 7 Baracke 
TOP 8 Neuer AStA 
TOP 9 Interview in der NOZ vom 31.05.2011 Seite 16
TOP 10 Nächste AStA-Sitzung

TOP 1 Begrüßung und Formalia 

René Hornstein stellt die Tagesordnung fest und begrüßt die Anwesenden.

TOP 2 Berichte

Referat für Finanzen:
Tobias Fiebig berichtet, dass er die Arbeit im IT-Referat für den AStA nicht mehr bewältigen kann 
und deshalb die Arbeit abgeben möchte. Eine Nachfolgelösung wird gesucht.



Referat für Öffentlichkeit (Lukas Hennies und Sebastian Segebade):
AStA-Zeitung wird morgen gesetzt, die Deadline für die nächste Ausgabe war heute.
Die nächste und damit letzte AStA-Zeitungsausgabe hat ihre Deadline innerhalb der nächsten zwei 
Wochen, es ist damit zu rechnen, dass die Artikel bis zum Innenhoffestival am 24.06 fertig sein 
müssen. Die Rechenschaftsberichte der Referate müssen bis dahin geschrieben sein.

Referat für Soziales (Nico Feyer und Julia Papenfuß):
Es hat ein Gespräch mit der psychosozialen Beratungsstelle gegeben, die haben Informationen 
über den Belastungszustand von hiesigen Studierenden weitergegeben. Die psb wird 
Unterstützung leisten beim Moderieren eines Chats.

Referat für Hochschulpolitik (Philipp Möcklinghoff und René Hornstein): 
Die Gespräche mit einem Rechtsanwalt bezüglich der Rückerstattung von Gebühren für in 
Gremien aktive Studierende laufen weiter. Über die LandesAStenKonferenz wurden die hier 
erarbeiteten Rechtsinfos landesweit weitergegeben. Die Studierenden aus Hildesheim arbeiten mit 
ihrem Präsidium an einer Lösung für die dortige Uni, die Modellcharakter für Niedersachsen haben 
kann.

Referat für Fachschaften (Christoph Ott): Nichts neues zu berichten. Mittwoch ist um 18 Uhr im 
AStA Sitzung.

Referat für Kultur (Paul Lücke): Da es heute bereits eine Sondersitzung bezüglich des 
Innenhoffestivals gegeben hat, ist akut nichts zu berichten.

TOP 3 Dies academicus 

Es wurde in der kleinen Leitungsrunde des Unipräsidiums beschlossen, einen Dies im SoSe2012 
durchzuführen. René fragt, ob es sinnvoll ist, mit einer Vertreterin des Präsidiums in die nächste 
FKK-Sitzung zu kommen. Christoph Ott bejaht dies.

TOP 4 Auswirkungen des Workshops Bologna Belastet

Welche Formen finden wir jetzt, nachdem dieser Workshop durchgeführt wurde, um politische 
Konsequenzen daraus zu ziehen, was wir in dem Workshop über die Bologna-Reform gelernt 
haben. 

TOP 5 Promovierende

 Thomas Schüler und Stefanie Krüger von der Gründungsvertretung der 
Promovierendenvertretung sind in den AStA gekommen, um sich und ihre Anliegen vorzustellen. 

(Tobias Fiebig verlässt die Sitzung. Der AStA ist nicht mehr beschlussfähig.)

Es wird diskutiert in wie weit die Formen eines autonomen Referats oder einer studentischen 
Initiative für das Engagement der Promovierenden zur Organisierung ihrer politischen Interessen 
hilfreich sein könnten. 

Am 08. Juli findet eine Party der Promovierenden statt. Sie laden herzlich dazu ein.

TOP 6 Verleih der Funkgeräte des AStAs

Die Fachschaft der Wirtschaftswissenschaftler will die Funkgeräte des AStAs ausleihen. Wer hat 



die Kompetenzen, die zu verleihen. Gehört das zum Kulturreferat? Es wird sich darauf geeinigt, 
dass schriftlich mit Vertragscharakter festgehalten wird, wielange und unter welchen Bedingungen 
die Funkgeräte verliehen werden.

(Sebastian Segebade verlässt die Sitzung.)

TOP 7 Baracke 

Es wird über das letzte Barackenplenum berichtet, wo eine Kooperation zwischen 
Barackenplenum und AStA für das Innenhoffestival besprochen wurde. Samstag gibt es eine 
Putzaktion.

TOP 8 Neuer AStA 

Neulinge, die jetzt schon sehr sicher sind, in den AStA gehen zu wollen, können sich jetzt AStA-
Referenten suchen, um bei Sprechstunden dabei zu sein und sich diesbezüglich praktisches 
Wissen bereits anzueignen.
Die jetzigen Referenten wollen eine Dokumentation ihrer Referententätigkeit erstellen oder in 
anderen Formen (vielleicht bei einem Workshop des neuen AStA als Referent) ihr Wissen 
weitergeben. 
René sammelt Referatsbeschreibungen der Referenten als Informationsmaterial für die 
Informationsveranstaltung für die AStA-Bewerber_innen am 15.06, die er als AStA-Wahlleiter 
macht.

TOP 9 Interview in der NOZ vom 31.05.2011 Seite 16

Die Anwesenden diskutieren dieses Interview vor dem Hintergrund ihres Verständnisses von der 
studentischen Selbstverwaltung in Kontrast zu dem dort dargestellten Verständnis hiervon.

TOP 10 Nächste AStA-Sitzung

Die Anwesenden sprechen sich dafür aus, am nächsten Montag trotz des Feiertages eine Sitzung 
zu machen. Um 16 Uhr wird es wieder eine Sondersitzung zum Innenhoffestival geben und um 20 
Uhr wieder eine reguläre AStA-Sitzung.

Der Referent für Finanzen Jan-Folkert Klaaßen kommt dazu.

Die AStA-Sitzung schließt um 21:51 Uhr.


